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CITTÀ DI MODUGNO
Città Metropolitana di Bari

 
DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE

N. 42 DEL 30/10/2024

OGGETTO: APPROVAZIONE REGOLAMENTO PER LA VALORIZZAZIONE DELLE 
ATTIVITA’ AGRO-ALIMENTARI E ARTIGIANALI TRADIZIONALI LOCALI. ISTITUZIONE 
DELLA DE.C.O. (DENOMINAZIONE COMUNALE DI ORIGINE)

L'anno duemilaventiquattro addì trenta del mese di ottobre, nella sala delle adunanze consiliari, in seguito ad avvisi 
scritti, consegnati al domicilio dei Sigg. Consiglieri ai sensi dell’art. 36 del Regolamento Comunale, si è riunito il 
Consiglio Comunale alle ore 15:53, in sessione Straordinaria, in grado di prima convocazione, ed in seduta Pubblica. 
Al momento della trattazione del punto all’ordine del giorno concernente l’argomento in oggetto, risultano presenti i 
seguenti consiglieri:

    Componente Pres. Ass.      Componente Pres. Ass.

CARFAGNINI NUNZIO Si   

DONATI GIOVANNI Si   

SBLENDORIO MARISA Si   

VITRANO MARIAROSARIA Si   

CASSANO EMANUELE Si   

MASTROMARCO NICOLE Si   

CAPACCHIONE BENEDETTA Si   

CHESSA ANTONIO Si   

SCELSI VINCENZO Si   

LINSALATA MICHELE   Si

VENTOLA ANTONELLA   Si

PANETTELLA MAURIZIO Si   

TOSCA DAVIDE Si   

CRAMAROSSA FABRIZIO   Si

VITUCCI SIMONA Si   

SILVESTRI VITO Si   

VASILE LORENZO Si   

GRAMAZIO RAFFAELE Si   

CAPUTO NICOLA GIUSEPPE Si   

LOSOLE PIETRO Si   

BONASIA NICOLA Si   

CATINELLA GIUSEPPE Si   

CLEMENTINI DOMENICO Si   

SCARDIGNO DAVIDE Si   

Totale Pres.

21
Ass.

3
Presiede la seduta il Presidente del Consiglio Comunale: Dott. PANETTELLA Maurizio
Assiste alla seduta il Segretario Generale: Dott. Nunziante Vittorio Francesco Ercole

Assessori presenti: Alfonsi, Fragassi, Lopez, Maurelli, Montebruno, Trentadue, Trentadue Nerotti.
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Illustra il provvedimento l’Assessore Lopez, il quale afferma che istituzione del marchio de.c.o. rappresenti 
elemento di spiccata importanza nell’ottica di ulteriore valorizzazione dei prodotti locali. Importanza implementata 
anche dalla successiva proposta in O.D.G.  riguardante l’ingresso del Comune di Modugno nel circuito “Città 
dell’olio”. Entrambe le iniziative, prosegue l’Assessore, mirano a incrementare e migliorare la possibile diffusione 
di olio d’oliva locale, prodotto d’eccellenza qualitativa del territorio, e – più in generale - delle risorse 
agroalimentari proprie della realtà modugnese. 

Richiama la relazione che accompagna la proposta di deliberazione che si presenta del seguente tenore:

PREMESSO CHE:

- questo Ente, per il raggiungimento dei propri obiettivi di sviluppo turistico e culturali esprime la 

volontà di attivare forme alternative di marketing territoriale;

- tra gli interventi programmatici dell’Amministrazione Comunale sono previste iniziative volte alla 

valorizzazione del territorio e dei prodotti tipici;

- il Comune in particolare, ai sensi dell’art. 3 del T. U. Enti Locali di cui al D.Lgs. n. 267/2000, assume 

adeguate iniziative finalizzate a sostenere ogni forma d’intervento culturale a sostegno del patrimonio 
di tradizioni, cognizioni ed esperienze relative alle attività agroalimentari e artigianali riferite a quei 
prodotti, sagre e manifestazioni che, per la loro tipicità locale, sono motivo di particolare interesse 
pubblico e, come tali, meritevoli di valorizzazione;

CONSIDERATO CHE:

- è opportuno che il Comune di Modugno istituisca un marchio De.C.O. (Denominazione Comunale di 

Origine) al fine di certificare la qualità di alcuni prodotti locali previo una conoscenza diretta ad 
individuare l’esistenza di originali e caratteristiche produzioni agro-alimentari e artigianali che, a 
motivo della loro rilevanza, siano meritevoli di evidenza pubblica, e di promuovere la protezione nelle 
forme previste dalla legge al fine di garantire il mantenimento delle loro qualità attraverso l’istituzione 
di un albo comunale delle produzioni agro-alimentare e artigianale e di un registro De.C.O.; 

- è necessario dotarsi di un regolamento specifico che preveda e disciplini:

 l’istituzione dell’albo comunale;

 l’istituzione del registro dei prodotti De.C.O.;

 Le modalità di iscrizione nel registro; 

 l’istituzione del Registro delle Imprese che producono i prodotti De.C.O.;

 il logo e modalità di utilizzo;

 la Costituzione, la composizione, l’ attribuzione e la struttura organizzativa della 

Commissione per la denominazione a marchio De.C.O.

- è stato pertanto redatto il “Regolamento per la valorizzazione delle attività agro-alimentari e artigianali 

tradizionali locali. Istituzione della De.C.O.”;

VISTO il Regolamento orientato ad istituire per il Comune di Modugno un marchio De.C.O. (Denominazione 
Comunale di Origine) al fine di certificare la qualità di alcuni prodotti locali. 

VISTO il T.U.E.L. approvato con D. lgs. n. 267 del 18.08.2000;

RITENUTA la competenza del Consiglio Comunale ai sensi dell’art. 42 comma 2 lettera a) del D. Lgs. 267/2000 e 
s.m.i.

TUTTO CIO’ PREMESSO si sottopone all'esame del Consiglio Comunale il presente provvedimento di 
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approvazione dell’allegato “REGOLAMENTO PER LA VALORIZZAZIONE DELLE ATTIVITA’ AGRO-
ALIMENTARI E ARTIGIANALI TRADIZIONALI LOCALI. ISTITUZIONE DELLA DE.C.O.(DENOMINAZIONE 
COMUNALE DI ORIGINE)”.

L’Assessore alle Attività Produttive

f.to Antonio 
LOPEZ

La cons. Vitucci, pur apprezzando nel principio la proposta, manifesta dissenso sulla composizione della 
commissione di cui all’art. 9 del Regolamento sottoposta all’assise, essendo tale organo collegiale ripartito sulla 
base di parametri di appartenenza politica. La ritiene, prosegue la consigliera, non correttamente sbilanciata in 
favore delle compagini di maggioranza, posto che sono stati previsti ben 3 componenti di nomina maggioritaria e 
soltanto uno rimesso alla individuazione delle forze di opposizione.

L’assessore Lopez sottolinea come il testo in analisi sia del tutto riepilogativo del modello predisposto da ANCI sul 
tema. Tale modello, sottolinea non è stato comunque oggetto di modifica alcuna da parte della commissione 
consiliare a cui è stato sottoposto.

Il Sindaco ringrazia l’impegno dell’Assessore nella produzione di due provvedimenti a suo parere assai importanti 
per la realtà produttiva modugnese e in particolare per la valorizzazione dei prodotti agricoli locali.

Il cons. Caputo esprime apprezzamento rispetto all’iniziativa teorica, pur condividendo la critica già espressa dalla 
consigliera Vitucci sulla empirica composizione della commissione di nomina politica. Chiede di emendare la 
previsione in analisi ipotizzando n. 2 esperti nominati dalla maggioranza e n. 2 dalla minoranza, così ristabilendo la 
piena parità nell’ambito di provvedimento trasversale da condividere con la totalità delle forze politiche. Propone 
altresì il riconoscimento di rimborso spese per i componenti della commissione. 

L’assessore Lopez si rimette al Consiglio per le modifiche proposte dal cons. Caputo, evidenziando come, al 
momento, non sia stato previsto alcun compenso né rimborso.

Il cons. Clementini chiede se il provvedimento sia passato in commissione, non essendo stato richiamato il parere 
della medesima sulla questione.

L’assessore Lopez risponde in maniera affermativa.

Il cons. Chessa conferma l’avvenuto passaggio in commissione e offre lettura del relativo verbale della seduta al cui 
interno è stato trattato l’argomento.

Il cons. Clementini ringrazia per la lettura sottolineando come il parere della commissione sia fondamentale per 
esprimere un voto di merito pienamente consapevole.

Il cons. Caputo conferma il giudizio positivo sull’atto dal punto di vista astratto e conferma altresì la richiesta di 
emendamento che il Presidente chiede sia formalizzato per iscritto, così da distribuirlo all’assise tutta.

Il cons. Vasile chiede il motivo per cui sia passato così tanto tempo tra l’approvazione della proposta in 
commissione, tenutasi in data 20 giugno, e l’approdo in aula, avvenuto solo in data odierna.

L’assessore Lopez sottolinea come il ritardo sia derivato dalla personale indisponibilità, per impegni personali, di 
partecipare alle precedenti sedute. 

Il cons. Vasile obietta su un punto del verbale di cui il cons. Chessa ha dato lettura, chiedendo maggiori 
informazioni circa la effettiva trattazione del regolamento e della relativa proposta in sede di commissione. 

L’assessore Lopez risponde confermando la corretta genesi della proposta deliberativa e la puntuale analisi del 
punto in Commissione consiliare.
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Il cons. Donati chiede all’assise 15 minuti di sospensione dei lavori per valutare il contenuto degli emendamenti 
presentati.

Il cons. Cassano si dice basito che la discussione su un regolamento così importante si riduca alla sola 
composizione della commissione. Reputa l’argomento trattato assai importante e di conseguenza ritiene che questo 
vada  analizzato con attenzione e puntualità, in particolare rispetto al possibile profilo del soggetto esperto da 
designare. Afferma di non comprendere come mai la politica stia abdicando alla sua funzione di direzione e 
amministrazione, non proponendo una rappresentanza diretta nella Commissione ex art. 9 del regolamento ma 
optando per una delega in favore tecnici esterni all’ente. Tale approccio, chiosa il cons. Cassano, indebolisce i 
rappresentanti politici eletti democraticamente dalla cittadinanza e rafforza tecnicismo e burocrazia.

La cons. Vitucci, anche alla luce dell’intervento del cons. Cassano, chiede che il punto sia rinviato per permettere 
una migliore analisi da parte della competente Commissione consiliare , affinché la stessa possa analizzare 
specificamente il contenuto dello schema di regolamento. Solo a valle di tale analisi, chiosa la Consigliera, lo stesso 
regolamento può essere riportato in Consiglio Comunale così da garantire consapevole e completa trattazione del 
tema. 

Il Presidente chiede ai consiglieri Donati e Vitucci di specificare le motivazioni delle richieste vanzate 
(rispettivamente di sospensione e di rinvio). Entrambi rispondono al punto. 

Il cons. Donati conferma la necessità di sospensione, in considerazione della esigenza di valutare l’emendamento 
anticipato dal Cons. Caputo.

Il cons. Chessa conferma che nella seduta del 20 giugno il regolamento è stato illustrato ed analizzato nella 
competente commissione consiliare e anticipa perciò voto contrario sulla proposta della cons. Vitucci non 
sussistendo, a suo parere, esigenza di ripetere il passaggio procedurale.

Il cons. Vasile sottolinea le criticità procedimentali sul tema emerse in odierna discussione. Criticità, prosegue, che 
riguardano sia il profilo cronologico sia quello contenutistico. Invita l’assise ad essere calma e attenta, rilevta la 
spiccata importanza del punto.

Il Presidente Panettella mette ai voti la proposta di sospensione. La proposta è approvata con 18 voti favorevoli e 2 
contrari (Vitucci, Silvestri). La seduta è sospesa alle ore 18:04.

La seduta riprende alle ore 18:39 con 19 presenti e 5 assenti, tra cui la cons. Vitucci, la quale ha abbandonato l’aula 
successivamente alla deliberata sospensione.

Il Cons. Caputo condivide la richiesta di rinvio già anticipata dalla cons. Vitucci, non più presente in aula, e chiede 
che sia posta in votazione.

Il cons. Losole entra in aula alle 18:40.

Il Presidente Panettella pone in votazione il rinvio anticipato dalla cons. Vitucci e confermato dal cons. Caputo. La 
proposta è respinta con 15 contrari e 5 favorevoli (Vasile, Silvestri, Caputo, Clementini, Losole).

Il cons. Vasile chiede, in considerazione del diniego al rinvio del punto, che il regolamento venga analizzato dando 
lettura di ciascun articolo, al fine di approfondire puntualmente il contenuto della disciplina.

La cons. Capacchione sottolinea come il provvedimento sia stato ben analizzato nella competente Commissione 
consiliare, non comprendendo pertanto la proposta del cons. Vasile. Di conseguenza anticipa intenzione di voto 
favorevole sul regolamento.

Il cons. Donati per analoghe ragioni, essendo stato il regolamento sufficientemente  analizzato in commissione e 
allo stato attuale in Consiglio, anticipa voto sfavorevole nei confronti della richiesta del cons. Vasile.
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Il cons. Vasile sottolinea come sino al momento attuale la discussione non abbia trattato in alcun modo il contenuto 
del regolamento. Per questo ritiene la proposta di analisi dettagliata di ciascun articolo assai pertinente ed 
opportuna.

Il cons. Donati si oppone con decisione alla richiesta, ritenuta strumentale e dilatoria. Esprime fermamente la 
soddisfazione per il lavoro svolto in commissione.

Il cons. Vasile conferma la richiesta di lettura articolo per articolo del regolamento.

Il Presidente Panettella mette ai voti la richiesta del cons. Vasile di offrire lettura e discussione separate a ciascun 
articolo del regolamento. La richiesta è respinta con 15 voti contrari e 5 voti favorevoli.

Il cons. Silvestri esprime fermo dissenso nei confronti dell’approccio tenuto dalla maggioranza, ritenendolo non 
rispettoso dei diritti dell’assise nonché della necessità di approfondire adeguatamente il contenuto dell’atto in 
discussione . Spera che il punto possa essere rinviato e analizzato adeguatamente senza prevaricare i diritti di 
alcuno. Al termine dell’intervento abbandona l’aula in segno di protesta verso l’evoluzione dei lavori assembleari.

Il cons. Caputo chiede di rivedere il regolamento riportandolo nella prossima seduta e dichiara di rinunciare alla 
presentazione formale dell’emendamento preannunciato.

Il cons. Losole anticipa l’astensione perché non conosce il regolamento, in quanto non ha avuto la possibilità di 
leggerne il contenuto prima della seduta consiliare e non può farlo in questa sede a causa della bocciatura della 
proposta di lettura analitica dei singoli articoli. Al termine dell’intervento abbandona l’aula.

Il cons. Tosca si esprime favorevolmente sul regolamento, elogiando la sua importante funzione finalistica. Ad 
avviso del cons. Tosca tale regolamento permette alla città di Modugno di esaltare anche la propria identità culturale 
grazie ai peculiari prodotti del territorio. Manifesta non condivisione verso l’approccio dei consiglieri comunali di 
minoranza ritenuto strumentale ed eccessivamente formalista. Al contrario manifesta piena apertura rispetto 
all’analisi di singole modifiche e alla discussione generale di un provvedimento che reputa di fondamentale 
rilevanza per la collettività tutta.

Il cons. Vasile non condivide l’intervento del cons. Tosca e anticipa la personale uscita dell’aula, essendo stato, a 
suo parere, leso un fondamentale diritto di democraticità nell’analisi del provvedimento. 

Non essendoci ulteriori interventi, il Presidente pone in votazione la proposta di deliberazione accertando il 
seguente esito:
Consiglieri presenti: 15;

Voti a favore: n. 14 (CHESSA, SCELSI, CAPACCHIONE, SBLENDORIO, VITRANO, CASSANO, 
MASTROMARCO, DONATI, SCARDIGNO, CATINELLA, TOSCA, GRAMAZIO , PANETTELLA, 
BONASIA);

Contrari: n. 1 (CAPUTO);

Astenuti: n. 0;

Assenti: n.  9 (VENTOLA, LINSALATA, CARFAGNINI, VASILE, SILVESTRI, CRAMAROSSA, 
CLEMENTINI, VITUCCI, LOSOLE).

IL CONSIGLIO COMUNALE

UDITA e fatta propria la relazione che precede;

ACQUISITI, ai sensi dell’art. 49 del TUEL n. 267/2000, i pareri:

 del Responsabile del Servizio 3 Attività Produttive, Ambiente e qualità della Vita,

“favorevole” per quanto concerne la regolarità tecnica;
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 del Responsabile del Servizio 7 Finanziario, “favorevole” per quanto concerne la regolarità 

contabile;

RICHIAMATO l’esito della votazione innanzi riportata;

D E L I B E R A

la premessa è parte integrante del presente atto;

1. di APPROVARE il “REGOLAMENTO PER LA VALORIZZAZIONE DELLE ATTIVITA’ AGRO-
ALIMENTARI E ARTIGIANALI TRADIZIONALI LOCALI. ISTITUZIONE DELLA 
DE.C.O.(DENOMINAZIONE COMUNALE DI ORIGINE)”costituito da n. 15 articoli e dai seguenti 
allegati:

a) il logo liberamente scelto per descrivere lo specifico prodotto che si intende riconoscere De.Co.;
b) il modulo di segnalazione in carta semplice per il riconoscimento di prodotti come De.Co.; 
c) domanda di iscrizione nel registro produttori De.Co. (da compilare in bollo); 

2. di TRASMETTERE la presente deliberazione ai Servizi competenti per la sua attuazione.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Con separata ed espressa votazione avente il seguente esito,

Consiglieri presenti: 15;

Voti a favore: n. 14 (CHESSA, SCELSI, CAPACCHIONE, SBLENDORIO, VITRANO, CASSANO, 
MASTROMARCO, DONATI, SCARDIGNO, CATINELLA, TOSCA, GRAMAZIO , PANETTELLA, BONASIA);

Contrari: n. 1 (CAPUTO);

Astenuti: n. 0;

Assenti: n.  9 (VENTOLA, SILVESTRI, CARFAGNINI, VASILE, SILVESTRI, CRAMAROSSA, CLEMENTINI, 
VITUCCI, LOSOLE).

DELIBERA

di dichiarare il presente atto immediatamente eseguibile, ai sensi dell'art. 134, comma 4° del D.Lgs. n. 267 del 
18.08.2000.

Il Presidente del Consiglio Comunale
f.to Dott. PANETTELLA Maurizio

Il Segretario Generale
f.to Dott. Nunziante Vittorio Francesco Ercole
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Pareri
Città di Modugno

     Estremi della Proposta

  Proposta N. 5 del 29/02/2024

  Ufficio Proponente: Ufficio SUAP Industria e Agricoltura

Oggetto: APPROVAZIONE REGOLAMENTO PER LA VALORIZZAZIONE DELLE ATTIVITA’ 

AGRO-ALIMENTARI E ARTIGIANALI TRADIZIONALI LOCALI. ISTITUZIONE DELLA 

DE.C.O. (DENOMINAZIONE COMUNALE DI ORIGINE)

     Parere Tecnico

Ufficio Proponente: Ufficio SUAP Industria e Agricoltura
______________________________________________________________________________________________

In ordine alla regolarità tecnica della presente proposta, ai sensi dell'art. 49, comma 1, TUEL - D.Lgs. n. 267 del 
18/08/2000, si esprime il seguente parere: Favorevole.

Data 01/03/2024 Il Responsabile del Servizio
f.to Dott. Marco Perillo

     Parere Contabile

Ufficio Ragioneria - Tesoreria Fisco e adempimenti - Mutui e Prestiti
______________________________________________________________________________________________

Ai sensi dell'art. 183, comma 7, e 147 bis, comma 1, D.Lgs. n. 267/2000, nonchè dell'art. 11, comma 5 del 
regolamento sui controlli interni, si esprime il seguente parere di regolarità contabile, attestante, altresì, la copertura 
finanziaria: Favorevole.

Data 01/03/2024 Il Responsabile del Servizio Finanziario
f.to Dott.ssa Maria Antonietta Florio
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CITTÀ DI MODUGNO
Città Metropolitana di Bari

ATTESTAZIONE DI AFFISSIONE ALL'ALBO

IL SOTTOSCRITTO VISTI GLI ATTI D'UFFICIO

ATTESTA

CHE IL SEGUENTE ATTO:

Delibera di Consiglio Comunale n. 42 del 30/10/2024

OGGETTO: APPROVAZIONE REGOLAMENTO PER LA VALORIZZAZIONE DELLE ATTIVITA’ AGRO-
ALIMENTARI E ARTIGIANALI TRADIZIONALI LOCALI. ISTITUZIONE DELLA DE.C.O. 
(DENOMINAZIONE COMUNALE DI ORIGINE)

È AFFISSA ALL’ALBO PRETORIO COMUNALE PER 15 GIORNI DAL 28/11/2024 AL 13/12/2024

IL FUNZIONARIO RESPONSABILE
f.to Dott.ssa Angela Straziota

ATTESTAZIONE DI ESEGUIBILITÀ

IL SOTTOSCRITTO VISTI GLI ATTI D'UFFICIO

ATTESTA

CHE LA STESSA È STATA DICHIARATA IMMEDIATAMENTE ESEGUIBILE COME PRESCRITTO 
DALL’ART.134 COMMA 4° DEL D.LGS 267/2000

MODUGNO LÌ, 28/11/2024

IL FUNZIONARIO RESPONSABILE
f.to Dott.ssa Angela Straziota


